

Kegiatan politik Hamka bermula pada tahun 1925 ketika beliau menjadi anggota partai politik Sarikat Islam. Pada tahun 1945, beliau membantu menentang usaha kembalinya penjajah Belanda ke Indonesia melalui pidato dan menyertai kegiatan gerilnya di dalam hutan di Medan. Pada tahun 1947, Hamka diangkat menjadi ketua Barisan Pertahanan Nasional, Indonesia. Beliau diangkat menjadi anggota Konstituante Masyumi dan menjadi pempidato utama dalam Pilihan Raya Umum 1955. Masyumi kemudiannya diharamkan oleh Pemerintah Indonesia pada tahun 1960. Dari tahun 1964 hingga tahun 1966, Hamka dipenjarakan oleh Presiden Sukarno karena dituduh pro-Malaysia.

Semasa dipenjarakanlah maka beliau menulis Tafsir al-Azhar yang merupakan karya ilmiah terbesarnya. Setelah keluar dari penjara, Hamka diangkat sebagai anggota Badan Musyawarah Kebajikan Nasional Indonesia, anggota Majelis Perjalanan Haji Indonesia dan anggota Lembaga Kebudayaan Nasional Indonesia. Selain aktif dalam soal keagamaan dan politik, Hamka merupakan seorang wartawan, penulis, editor dan penerbit. Sejak tahun 1920-an, Hamka menjadi wartawan beberapa buah akhbar seperti Pelita Andalas, Seruan Islam, dan Seruan Muhammadiyah.

Pada tahun 1928, beliau menjadi editor majalah Bintang Kemajuan Masyarakat. Pada tahun 1932, beliau menjadi editor dan menerbitkan majalah al-Mahdi di Makasar. Hamka juga pernah menjadi editor majalah Pedoman Masyarakat, Panji Masyarakat dan Gema Islam.

g. *Al-Kawakibud Darari* dalam bidang sejarah, cuplikan pilihan dari *al-Bidāyah wa al-Nihāyah*.¹⁸

5. Tentang *Tafsīr al-Qur'an al-'Azīm*

Imām al-Suyūṭi Rahimahullah berkata tentang kitab tafsir ini, "Tidak ada orang yang hidup di zamannya mengarang sepadan dengan Tafsirnya."¹⁹

Tafsirnya tergolong tafsir bil ma'tsur, maksudnya adalah mentafsirkan ayat-ayat al-Qur'an dengan ayat yang lain atau dengan Hadith Nabi, dan tingkat kemasyhuran tafsirnya menurut Ulama mutakhir adalah setelah kemasyhuran *Tafsīr al-Ṭabarī*.

Redaksinya sangat mudah dipahami dengan tata bahasa yang baik, tidak terlalu panjang dan membosankan atau terlalu pendek dan menyulitkan pemahaman.

Metode dalam penulisan tafsirnya: Beliau menafsirkan ayat dengan ayat, dan menyebutkan ayat yang berkaitan dan sesuai dengan ayat yang sedang ditafsirkan, kemudian menghadirkan Hadith-hadith yang bersinggungan dengan tema ayat, sebagaimana beliau juga meletakkan sanad-sanad Hadith tersebut khususnya apa yang diriwayatkan oleh Imam Ahmad dalam Musnadnya. Beliau termasuk salah seorang yang hafal Musnad (Ahmad). Sering kali beliau juga berbicara tentang

¹⁸ Manna' Khafīl al-Qatṭan, *Ulūm al-Qur'an*, penerj, Mudzakkir, Cet. 13 (Bogor: Pustaka Litera Antar Nusa, 2009), Hlm. 527

¹⁹ Al-Imam al-Zahabī, *Tadhkīrah al-Hufaz* (Bairut: Darul Kutub al-Ilmiyyah, 1998) hal. 534

